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Quand je me suis présenté à vous en 2020 
pour briguer votre confiance, j’avais pour 
moi l’expérience de mes aînés, plusieurs 

années de présence au Conseil Municipal et des 
idées novatrices à vous proposer.
Malgré ces bagages politiques conséquents, rien 
n’aurait pu nous préparer à ce que nous avons 
vécu depuis le début de ce mandat !

Nous sommes des élus Covid
Je le dis régulièrement à mon équipe municipale: 
nous sommes des «élus Covid». Nous n’avons 
même pas eu le temps de déballer nos cartons en 
mairie qu’il a fallu gérer une crise sanitaire sans 
précédent.
A peine les confinements et les vaccinations 
achevés, nous avons été confrontés à la résurgence 
de la guerre aux portes de nos maisons. Le conflit 
ukrainien a eu, et a toujours, des répercussions 
sur nos vies et sur nos finances. Bien que cela soit 
peu important par rapport aux vies sacrifiées à 
quelques milliers de kilomètres de chez nous, nous 
sommes obligés, en tant qu’élus locaux, de tenir 
compte de ce contexte géopolitique.
Alors que le bruit des bombes ne s’est pas estompé, 
notre société subit une inflation galopante, 
conséquence de jeux de pouvoirs et d’argent qui 
impactent la vie de tout à chacun. Le budget de 
votre commune n’échappe pas à l’augmentation 

des factures et le jeu d’équilibre est constant afin 
de maintenir un service public de qualité malgré 
les embûches.

Une volonté d’avancer coûte que coûte
Pourtant, aujourd’hui, je souhaite vous écrire un 
message empli d’optimisme.
Certes, notre commune a connu son lot 
d’événements marquants durant ces dernières 
années, mais ce que je veux en retenir, c’est la 
résilience et la solidarité dont nous avons tous fait 
preuve pour nous serrer les coudes.
Ce que je veux retenir, c’est cette volonté affichée 
d’avancer coûte que coûte, et non «quoi qu’il en 
coûte». C’est l’élan constant de mon équipe et 
des services municipaux pour mener à bien les 
différents projets pour lesquels vous nous avez fait 
confiance.

C’est pour cela que j’ai demandé à ce que nous 
puissions mettre en place ce hors-série du 
magazine municipal. Un numéro un peu spécial 
pour vous montrer, en toute transparence, le 
développement de votre commune ces dernières 
années et pour vous permettre de vous projeter 
vers l’avenir.
Le magazine que vous tenez entre les mains n’a 
qu’un seul et unique but : vous rendre encore plus 
fiers d’habiter Vieux-Condé.

sur notre beau territoire "
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"Tant de choses se sont passées



Une ville ...Une ville ...

... qui se transforme ! ... qui se transforme ! 

C’est le montant colossal investit par la Municipalité depuis 2020 
pour les travaux et grands projets … sans compter les nombreuses 
subventions et financements décrochés auprès des différentes 

instances ! 

     9,5 millions



Les travaux n’avancent pas dans la commune

Légende
 Travaux achevés 

 Travaux en cours ou prévus

?Idée reçue n°1



Depuis 2020, de nombreuses réalisations 
ont vu le jour sur le territoire. Voiries, 
écoles, aménagements des espaces 

publics, dispositifs de sécurité, constructions de 
logements … aucune thématique n’a été oubliée !

Pose de feux tricolores au carrefour des 
rues René Beth et d’Anjou 

Réfection des trottoirs à l’entrée de la 
Résidence Dervaux

Réfection des trottoirs et bordures d’une 
portion de la rue Marcel Sembat

Création de 15 logements collectifs et 
individuels rue Bélurier 

Mise en place d’un plateau pour casser 
la vitesse rue Victor Hugo (aux abords 
de l’école Marcel Caby) + pose de feux 
tricolores

Réfection des voiries de la Résidence 
Germinal 

Réfection des enrobés du Quartier Carnot

Parking du 8 mai
cette opération a 
permis de créer 
un espace de 
s t a t i o n n e m e n t 
flambant neuf d’une 
capacité de 147 
places ! 

(Coût de l’opération : 766 000€)

Maison des arts : réhabilitation du préau, 
de la cour et du sol de l’auditorium

Réparation de la toiture de la médiathèque

Réfection de la toiture de la salle Kerkhove 
(située au complexe sportif) 

Travaux de réhabilitation de la Résidence 
de la Goulette

Reconstruction du groupe scolaire 
Georges Germay 
L’ancienne école 
élémentaire a 
été entièrement 
démolie pour y 
construire un tout 
nouvel ensemble 
scolaire. La section 
élémentaire a 
d’ores et déjà pris possession des lieux, la section 
maternelle vient de les rejoindre à la rentrée de 
septembre 2024. S’en est suivi la démolition de 
l’ancienne école maternelle, qui laissera la place à 
un parking pour les équipes enseignantes. (Coût 
de l’opération : 4 millions d’€)

Construction d’un deuxième pôle de 
restauration scolaire à la Solitude «Les 
Marmitons»

Construction de 5 nouveaux logements 
en accession à la propriété rue d’Anjou 

Pose de feux tricolores au carrefour des 
rues René Beth et Vaillant 

Extension du cimetière
Le cimetière 
communal a été 
étendu et aménagé, 
notamment avec 
l’ajout de 45 
cavurnes et un 
deuxième jardin du 
souvenir. 
(Coût de l’opération : 400 000€)

Travaux de couverture du restaurant 
scolaire du centre-ville «Les P’tits Chefs» 

Mise aux normes du système d’alerte à la 
population (sirène)

Le saviez-vous ?

L
’ancien Lidl d’entrée de ville a été racheté par la commune et transformé provisoirement en salle 
Ephémère pour accueillir divers événements. Le projet entre dans une seconde phase puisque c’est 
désormais l’Ephémère qui passe en mode travaux pour devenir définitivement une salle des fêtes 

en 2025. 



Ce sont les gros dossiers 
qui s’inscrivent pour les 
années à venir : en effet, 

les programmes de réhabilitation 
des cités de l’Hermitage, de la 
Solitude et du Rieu vont devenir 
une réalité et une véritable 
opportunité à saisir pour ces 
quartiers historiques. Les 
réunions publiques d’information 
se sont tenues il y a quelques 
mois. 

L’Hermitage et la Solitude 
à la page au niveau 
énergétique
Les cités de l’Hermitage et 
de la Solitude vont passer en 

mode «économies d’énergie» 
grâce à d’importants travaux 
de rénovation énergétique des 
logements les plus anciens : 
142 sont ainsi concernés côté 
Hermitage, 70 côté Solitude. 

Totale métamorphose au 
Rieu 
La cité du Rieu va bénéficier quant 
à elle d’une vaste opération de 
démolition-construction de 
ses logements dans le cadre 
du programme « ERBM » 
(Engagement pour le Renouveau 
du Bassin Minier) qui va s’étaler 
sur trois ans. La première phase 
de travaux sera exclusivement 

axée sur les logements vacants 
de la cité.
Dans un deuxième temps, 
les habitants seront invités à 
intégrer provisoirement ces 
derniers, durant la période de 
réhabilitation de leurs logements 
d’origine (principe de «l’opération 
à tiroirs»). Ainsi, comme l’indique 
M. le Maire «Aucun habitant des 
99 logements de la cité du Rieu 
n’aura à la quitter durant les 
travaux. Je tiens particulièrement 
à cela, je sais ô combien nos 
habitants, souvent âgés et 
fragiles dans ce secteur, tiennent 
à leur maison».

Quand les cités font peau neuveQuand les cités font peau neuve

Afin de renforcer la sécurité des 
jeunes collégiens aux abords de 
leur établissement et répondre 

efficacement aux problématiques de 
stationnement gênant, la Municipalité 
s’est pleinement engagée dans un projet 
de piétonnisation de la rue du 8 mai. 

Les automobilistes auront la possibilité 
de stationner et circuler d’une part sur le 
parking du 8 mai 1945, refait à neuf, et 
d’autre part au niveau de la rue reliant la 
rue Carnot. 

Les abords du collège Les abords du collège 

bientôt piétons bientôt piétons 



Îlot Gambetta-Dervaux :Îlot Gambetta-Dervaux :

la suite de la sagala suite de la saga

Après une première phase de travaux qui a vu éclore des logements et des cellules 
commerciales bien vite remplis, l’ilot va poursuivre sa mue. 

Plus de commerces et de logements
La deuxième phase, qui démarrera prochainement pour une durée d’un an et demi 
environ, va venir compléter l’existant avec la construction de nouveaux collectifs et 
locaux commerciaux. En guise de liaison, une placette sera aménagée pour y favoriser 
les activités commerciales extérieures, telle que l’installation d’une terrasse, par 
exemple. 

Nouveau sens de circulation
La réfection des voiries et la mise en place d’un nouveau plan de circulation et de 
stationnement viendra apporter une touche finale. A ce titre, il a été décidé de basculer 
la rue Dervaux en sens unique, de manière à inciter le flux vers la rue Gambetta et ainsi 
apporter une plus grande visibilité aux commerçants. 

Ce projet, s’inscrivant dans le cadre du PNRQAD (Programme National de Réhabilitation 
des Quartiers Anciens et Dégradés) se clôtura définitivement avec sa troisième phase, 
qui concernera la construction de logements en accession à la propriété, côté Dervaux. 

Le saviez-vous ?Le saviez-vous ?

Une étude dite « centre-ville » a été diligentée par la commune en partenariat avec l’Agglomération 
de Valenciennes Métropole dans le but d’élaborer une profonde réflexion sur les enjeux de la ville 
de demain. Celle-ci représente un coût total de 150 000€, pris en charge à 50% par cette instance. Celle-ci représente un coût total de 150 000€, pris en charge à 50% par cette instance. 



Les engins de chantier ont désormais finalisé la destruction des logements du bas de Place, et le moins que l’on puisse dire, c’est que cela est un sacré changement ! Celui-ci a été détruit avec l’entière prise en charge financière de l’EPF (Etablissement Public Foncier) ! Ce chantier vient s’ajouter aux différentes étapes de réhabilitation du centre-ville. 

Aire de jeu et espace nature
Une fois les gravats évacués, les 1600 m2 à nus ne resteront pas sans utilité très longtemps : une aire de jeux et un espace nature prendront provisoirement possession du lieu avant la fin d’année 2024. Tout cela dans la perspective de pouvoir y engager des travaux d’envergure dans les années à venir …

La Place de la République La Place de la République 

ouvre ses horizons ouvre ses horizons 

«Nous sommes la seule commune du 
réseau «Transvilles» à ne pas être 
dotée d’un parking au terminus d’une ligne !».

C’est fort de ce constat que M. le Maire a décidé de s’entourer de ses partenaires incontournables pour pallier à cette absence. 

Un parking relais au Boulon
Il a pu décrocher un accord de principe de la part des dirigeants du SIMOUV pour la prise en charge d’une étude à ce sujet (parking relais et de co-voiturage) en 2024 et une mise en œuvre courant 2025. Pour inciter à une mobilité plus douce, la création d’un parking à vélos est aussi envisagée. 

Le tout assurera une liaison parfaite vers l’ilot commerçant, Gambetta/Dervaux, et le chemin des Gueules Noires. 

La pièce manquanteLa pièce manquante



La ville va prochainement amorcer un vaste projet de résidentialisation de la rue Boucaut. 
En effet, ce ne sont pas moins de 7 parcelles d’ores et déjà viabilisées qui attendront avec impatience leur futurs acquéreurs pour accueillir des projets de construction. 

Une zone béguinage pour nos seniorsEn marge de cela, la Municipalité et ses partenaires étudient la possibilité de créer une zone de béguinage, à destination de nos seniors. Avec la Résidence Autonomie comme voisine, la boucle du «parcours résidentiel» de nos habitants serait ainsi bouclée ! 

Un nouveau lotissement rue G. Boucaut

Fait remarquable, la commune 
peut prendre la main, si 
toutes les conditions sont 

toutefois réunies, pour pallier 
aux manquements de certains 
propriétaires défaillants. 

En effet et à titre d’illustration, des 
travaux d’office (de sécurisation) 
ont été réalisés par la Municipalité 
dans une habitation située rue Emile 
Tabary. La prestation a ensuite été 
facturée au propriétaire indélicat. 

Travaux d’office

pour plus de sécurité

Le saviez-vous ?

D
ans son optique de proposer une offre de logements sociaux et primo-accédants de qualité, la 
commune a fait sortir de terre 46 habitations depuis trois ans. Ces chiffres concernent les rues 
Bélurier, d’Anjou et Gambetta. Dans cette dernière, 14 logements collectifs, 6 maisons individuelles 

et 6 accessions à la propriété sont d’ores et déjà prévus dans les mois à venir.



1 105
C’est le nombre de demandes 

de logement en cours, de façon  

continue recensées actuellement 

par les services. Preuve que de plus 

en plus de personnes souhaitent 

habiter Vieux-Condé (ou y rester !). 

5,6%
C’est l’augmenta�on de la popula�on entre 2014 et 2020 

(soit 477 habitants supplémentaires).

Il s’agit d’un des pourcentages les plus élevés de toute la région 

Nord.

10 409
C’est le nombre de vieux-condéens en 2020. 

Vieux-Condé remporte donc la place de ville la plus peuplée des 6 

communes qui composent le Pays de Condé.  

Il est à noter que juste avant 2014, la popula�on était tombée 

en-dessous du seuil des 10 000 habitants. Rappelons qu’il est essen�el 

de maintenir un seuil «de plus de 10 000» afin de pouvoir bénéficier de 

dota�ons de l’Etat plus importantes.

Popula�on

4 595
C’est le nombre de logements sur le territoire de la commune en 2020. 

C’est le chiffre le plus élevé jamais enregistré.

92 %
C’est le taux 
de maisons 

dans la 
commune

54,3%
C’est le taux 
d’habita�ons 

avec 5 
pièces ou +

65,7%
C’est le taux 

de logements 
datant 

d’avant 1970

Logement

75
C’est le nombre d’entreprises créées en 2022 à Vieux-Condé 

(dont 63 entreprises individuelles).

73,4%
C’est le taux d’entreprises dont le siège social est domicilié 

à Vieux-Condé et qui comprennent entre 1 et 10 salariés. 

Entreprises

Source : Insee
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La commune n’attire plus ...?Idée reçue n°2



Qui dit parc immobilier important et 
en augmentation, dit nécessité de 
contrôle accru pour s’assurer de la 

conformité des logements mis sur le marché.

Un service salubrité au taquet

Ainsi, l’unité salubrité du service logement 

de la mairie ne ménage pas ses efforts depuis 

trois ans pour mettre à jour les problèmes 

inhérents à certains logements. 
Elle compte plus d’une centaine 

d’interventions chaque année pour constater 

(ou non) les problèmes d’habitats indécents, 

dégradés, indignes ou réellement insalubres.

Le permis de louer instauré
Autre atout dans la main du service logement, 

le permis de louer a été instauré en 2022.
Concrètement, chaque bailleur du secteur 

privé doit, dans les 15 jours à partir de la date 

de signature du bail, le déclarer en mairie et 

remettre une copie du récépissé au locataire.

Cette démarche désormais obligatoire 

permet de recenser plus facilement les 

logements loués et, ainsi, de pouvoir 

effectuer des visites de vérification. Les 

services peuvent aussi mieux connaitre les 

propriétaires et les orienter vers les aides 

existantes pour des travaux d’amélioration 

de l’habitat le cas échéant.

Un contrôle accru des logements

Le saviez-vous ?

D
epuis 2014, sept rues ont été créées.
Il s’agit là d’une preuve supplémentaire de l’attractivité de la ville, pour le plus grand bonheur de nos 
nouveaux arrivants. Car, pourquoi ajouter des rues dans une commune si ce n’est pour offrir plus de 

place aux nouvelles habitations qui sortent de terre ?



Le saviez-vous ?

L
a commune compte une quarantaine de kilomètres de voiries. Cependant, l’entretien de ces 
routes n’incombe pas toujours à la ville. Certaines voiries sont propriétés du Département du 
Nord, comme les départementales qui traversent Vieux-Condé ou encore le Chemin des gueules 

noires. La commune n’a donc pas d’emprise sur leur entretien.

On laisse les voiries à l’abandon...?Idée reçue n°3

Le nid de poule. Un sujet sensible 
pour de nombreux automobilistes 
vieux-condéens.

Depuis deux ans, la municipalité a choisi 
de prendre ce problème à bras le corps en 
accélérant la réparation de ces trous de 
chaussée.
En effet, avec la mise en place de 
l’application mobile de la commune, il 
est désormais possible aux habitants de 
signaler les nids de poule. Le signalement 
est ainsi transmis directement aux services 
compétents et le traitement est beaucoup 
plus rapide. Petite nuance toutefois, ces 
réparations ne concernent que les voies 
sous responsabilité de la commune.

Des réparations de nids de poule plus rapide

La réparation et l’entretien des routes 
est un travail de longue haleine qui 
s’étale tout au long des années. A titre d’information, depuis le début de l’année 2024, sept chantiers de réfections de voirie ont été démarrés ou achevés :

• Résidence Lucien Merlin
• Rue Denfert Rochereau (entre la rue 

Basly et Anatole France)
• Rue Kléber
• Rue Anatole France
• Pont Joly
• Carrefour Gambetta et Dervaux

Les années précédentes ont vu également de nombreuses voies réhabilitées. Les années futures en verront tout autant.

Des réfections qui avancent
Des réfections qui avancent



...où il fait bon vivre !

C’est le budget engagé chaque année pour entretenir votre cadre de 
vie...

950 000€/an

Une ville...



  

Les quatre agents de police municipale effectuent 

un travail considérablement accru de prévention, 

d’enquête et de sanction. 

Ils travaillent en étroite collaboration avec un 

coordinateur CISPD (Conseil Intercommunal de Sécurité 

et de Prévention de la Délinquance) sur diverses 

thématiques telles que les violences conjugales et 

intrafamiliales, la vidéoprotection, la prévention à 

destination des jeunes… et leurs homologues de la 

police nationale (opérations de contrôles coordonnés), 

les services de l’Etat et du Parquet. 

Enfin, leur brigade va très prochainement s’agrandir 

avec le recrutement de deux policiers municipaux 

supplémentaires, ce qui permettra notamment 

de mettre en place des amplitudes plus larges 

d’intervention.  

La tranquillité publique est LA 
préoccupation majeure de 
la Municipalité : des moyens 

colossaux ont donc été déployés 
pour renforcer les actions de la 
police municipale.

Les agents disposent ainsi de tout 
un attirail de matériel opérationnel 
(logiciels, radios, cinémomètre 
(radar), terminal de verbalisation …) 
et d’outils de défense (pistolets semi 
automatiques, bâtons télescopiques, 
diffuseurs de gaz lacrymogène, 
gilets pare-balles). Des moyens 
qui seront bientôt complétés avec 
l’acquisition de lanceurs de balles 
(plus communément appelés 
«flashball»). 

Le véhicule de police a été remplacé 
il y a 2 ans maintenant. Depuis, des 
vélos à assistance électrique l’ont 
rejoint au garage.

Un oeil sur tout
L’équipe dispose également d’une 
tablette avec caméra déportée et 
de caméras piéton. Mais c’est bel 
et bien sur la vidéoprotection que 
l’accent a été mis avec la présence 
de 98 caméras qui quadrillent les 
endroits stratégiques du territoire, 
dispositif qui n’existait pas du tout 
avant 2014 ! 
Il sera bientôt complété avec une 
nouvelle série d’installations aux 
entrées de ville, d’écoles et axes 
traversants majeurs.

Des investissements majeurs

9 372
C’est le nombre d’interventions 

effectuées par la police municipale 

entre 2020 et 2023.

Ce chiffre comprend aussi bien  

les patrouilles véhiculées et 

pédestres, contrôles de vitesse et 

verbalisations des infractions au 

Code de la Route, interventions 

diverses sur doléance des riverains, 

sur les flagrants délits...

Le chiffre

Une police municipale

bien ancrée sur le territoire

On est moins en sécurité dans la commune ...On est moins en sécurité dans la commune ...?Idée reçue n°1



L
a ville a su négocier le retour d’une 

permanence de conciliation de 

justice en mairie début 2023.

Ainsi, il est possible de rencontrer 

la conciliatrice lors de permanences 

régulières, sur rendez-vous, pour tenter 

de solutionner des problématiques telles 

que les conflits de voisinage, les litiges 

liés à la consommation, l’entretien des 

logements… 

En matière de sécurité, rien de mieux que de s’entourer ! C’est pourquoi la commune participe activement à des coopérations transversales avec les autorités, les villes voisines et même à l’échelle intercommunale.

Des conventions intercommunautairesAinsi, depuis 2022, la ville est bénéficiaire, par le biais de conventions actées entre le Parquet de Valenciennes et de Valenciennes Métropole, d’actions de coopérations renforcées visant à lutter contre les dépôts sauvages et contre les rodéos urbains. 
Parallèlement, le coordinateur CISPD, agent mutualisé avec les villes de Fresnes sur Escaut et Condé sur l’Escaut, a mis en place une cellule de «veille bailleurs» afin de repérer et solutionner les problématiques du quotidien recensées au sein du parc locatif social. 

Un travail reconnu par les autoritésLe travail de la police municipale a été particulièrement salué par le commissaire divisionnaire de la police nationale de Valenciennes, lors d’une réunion publique thématique organisée début novembre 2023. Tout comme la volonté d’avancer ensemble sur les problématiques de tranquillité publique et de sécurité. 
Dernier exemple en date, la commune a conventionné avec la ville d’Hergnies pour la mise à disposition d’un radar mobile, pour optimiser la lutte contre les excès de vitesse sur le secteur. 

Des coopérations efficaces et reconnues

La conciliation de justice

Le saviez-vous ?

C
haque année, le Département redistribue une partie du montant des procès-verbaux aux 
communes. Cette somme (à hauteur de 36 000€ en 2023) est entièrement fléchée sur des 
actions de prévention routière comme des séances de sensibilisation aux dangers de la route au 

sein des écoles et du collège. 

de retour en mairie



Ville fleurie (3 fleurs)
Le label récompense l’engagement des communes en faveur de 

l’amélioration de la qualité de vie et la stratégie globale d’attractivité 

mise en place à travers le fleurissement, le paysage et le végétal.

Terre saine
Pour obtenir le label Terre saine, la collectivité doit avoir cessé 

l’usage de pesticides dans tous les espaces publics qui relèvent de la 

responsabilité de la collectivité territoriale.

Territoire à énergie positive
Un territoire à énergie positive pour la croissance verte est un territoire 

d’excellence de la transition énergétique et écologique. La collectivité 

s’engage à proposer un programme global pour un nouveau modèle de 

développement, plus sobre et plus économe.

Le petit rappel qui va bien...

En 2022, Valenciennes 
Métropole s’est vu 
transférer la compétence 

relative à l’assainissement, à 
l’acheminement et au traitement 
de l’eau. 
Dans ce cadre, la commune 
bénéficie depuis quelques 
mois d’un tout nouveau 
dispositif de traitement de 
l’eau potable permettant sa 
«décarbonatation», basé au 
centre distributeur de Vicq. 
Résultat : une eau du robinet de 
haute qualité ! 
Côté assainissement, les rues 
Ledru Rollin et des Déportés ont 
pu bénéficier de travaux de leurs 
réseaux. Des aménagements 
plus importants au niveau de la 

Résidence François Mitterrand 
(mise en place d’une cuve 
enterrée) et rue Carnot sont 
dans les tuyaux des prévisionnels 
de nos partenaires. 

Et la lumière fut... moins 
chère
La Ville a su parfaitement 
anticiper le virage de la 
transition énergétique grâce 
au passage progressif de son 
éclairage public en LED. Cette 
initiative a permis de réduire 
les dépenses énergétiques 
avec le ferme engagement de 
maintenir l’éclairage la nuit, à 
point nommée dans le contexte 
d’explosion du coût des énergies 
actuel.

Tout ce qui est invisible...

Le cadre de vie est moins agréable qu’avant?Idée reçue n°2



L
a ville de Vieux-Condé s’est vue 

confirmer ses trois fleurs dans le 

cadre du label des villes et villages 

fleuris.

Mieux, le jury a décerné cette récompense 

à la commune avec ses encouragements, 

preuve de la qualité du travail des services 

communaux tout au long de l’année.

Une belle reconnaissance pour l’action du 

service environnement/cadre de vie et la 

politique volontariste de la municipalité en 

matière d’écologie.

Avec mention ...

Le saviez-vous ?

L
e passage en LED de l’ensemble de l’éclairage public a coûté 1,2 millions d’euros. Un investissement 
qui sera vite rentabilisé aux vues des coûts exponentiels de l’énergie. La dernière grosse étape de 
cette nouvelle mise en lumière consistera au passage en LED du Complexe Sportif, en cours. 

Les anciens sites «stade SIMCA» (rue Jean Jaurès) 
et des «Forges Estampage» (rue Henri Durre) font 
l’objet de réflexions pour être valorisés. 

Ce dernier site entrera dans une phase plus active en 2024. 
En effet, la friche va être incluse dans un large projet, porté 
par Valenciennes Métropole, d’installation de panneaux 
photovoltaïques. 
En ce qui concerne l’ancien site «stade SIMCA», les 
horizons restent très ouverts : projet de construction d’une 
résidence, d’installation de commerces, d’un partenaire 
institutionnel … la Ville reste alerte sur les opportunités.

Des friches qui ont de l’avenir

C ’est le message que veut faire passer la Ville au travers de deux actions fortes.
Tout d’abord, la participation depuis trois ans au «World Clean Up Day». Durant cette journée du mois de septembre, tous les habitants sont invités à participer à un grand nettoyage citoyen. Ensuite, une série de vidéos humoristiques ont été créées avec l’aide des enfants du Conseil Municipal des Enfants et des Accueils Collectifs de Mineurs. Cette campagne de sensibilisation par l’humour a été récompensée par un jury de professionnels de la communication.

La propreté, l’affaire de tous



Le saviez-vous ?

A l’été 2021, une association des commerçants a été réactivée dans la commune.
«A la découverte des commerçants de Vieux-Condé» est présidée par Elisa Jankowski et propose 
des actions commerciales tout au long de l’année.

De nombreux 

commerces ont ouvert 

dans tous les domaines 
d’activité ! 

...Et tant 
d’autres...

Santé

Alimentation

Travaux/Réparations

Prestations de service

Beauté/Bien-être

Les commerces ferment un par un ...?Idée reçue n°3



Une ville ...

... tournée vers l’avenir ! 

C’est le montant de l’enveloppe dont dispose le tout nouveau Comité 
de pilotage des écoles composée d’enseignants et de parents d’élèves 
pour décider des travaux à réaliser dans les établissements scolaires. 

Cette somme vient s’ajouter aux 30 000€ alloués chaque rentrée à l’achat des 
fournitures scolaires. 

50 000 €/an



P
lusieurs fois par an, en fonction des 

événements, la Ville encourage les jeunes 

Vieux-Condéens.

Les élèves récompensés de leurs efforts

Ainsi, à chaque fin d’année scolaire, les élèves des 

classes de CM2 qui vont passer le cap de la 6ème 

l’année suivante, se voient offrir une calculatrice 

scientifique. Une bonne manière d’alléger la facture 

des fournitures scolaires au collège.

De même, les lycéens vieux-condéens qui obtiennent 

leur baccalauréat se voient octroyer une carte-

cadeau d’un montant pouvant aller jusqu’à 100€ 

selon la mention.

Faire plaisir au moment des fêtes

Lors de certaines grandes fêtes calendaires comme 

Pâques, la fête des mères ou de fin d’année, la 

commune participe à la magie du moment.

Lors des fêtes de Pâques, le  pôle Education, Jeunesse 

et Sports organise une grande chasse à l’oeuf dans le 

parc Dussenne.
Les mamans sont également fêtées chaque année 

avec une distribution de chèques-cadeau à dépenser 

auprès des commerces locaux.

Enfin, lors des fêtes de fin d’année, tous les enfants de 

la commune rencontrent le Pêre Noël. Celui-ci vient à 

Vieux-Condé les bras chargés de cadeaux et de petites 

intentions pour chaque enfant.

l’exe

pour les jeunes vieux-condéens

Des dotations régulières

Chaque année, la Ville octroie une 
dotation de 20 000 €, de manière 
tournante, à l’une de ses quatre 

écoles élémentaires. 

Un séjour est organisé en lien avec le 
programme scolaire, permettant ainsi 
aux petits Vieux-Condéens de voyager en 
s’instruisant ! 

Depuis 2020, toutes les écoles de la ville 
ont bénéficié au moins une fois de cette 
initiative.

Une ville qui permet à ses écoliers de voyager 

On ne fait rien pour les enfants de la ville ...?Idée reçue n°1



Soucieuse de mettre à disposition des élèves et 
des personnels enseignants les matériels et 
logiciels à la pointe de la technologie, la Ville 

n’a pas manqué de saisir l’opportunité de répondre à 
l’appel à projet «socle numérique », du plan « France 
Relance ». 

Un pari qui s’est avéré payant puisque des financements 
ont été décrochés à destination de 42 classes, des 
professeurs de sections élémentaires et leurs 700 
élèves. 

Ainsi, 10 écrans interactifs mobiles ont été déployés, les 
professeurs se sont vu confier un ordinateur portable 
et les élèves ont à leur disposition un parc de tablettes 
numériques. 

Et les écoles

passèrent au numérique

+19%
C’est l’augmentation constatée du 

nombre d’enfants accueillis durant 

les vacances d’été par les équipes du 

service Education, Jeunesse et Sports 

(70 maternels et 200 élémentaires). 

Encore une preuve que la 

Municipalité met tout en œuvre pour 

qu’un maximum d’enfants puisse 

s’amuser... 

Le chiffre à retenir

Depuis 2020, des changements 
ont été opérés au niveau des 
établissements d’accueil de jeunes 

enfants accueillant des enfants de 2 mois 
à 3,5 ans.
Ainsi, les deux crèches de la commune 
proposent désormais une modularité 
d’ouverture sur la semaine complète 
avec une amplitude horaire plus large 
qu’auparavant et ce afin de permettre 
aux parents de concilier vie sociale, 
professionnelle et vie familiale.

s’adaptent aux parents

Les crèches

Le saviez-vous ?

La Ville soutient la formation BAFA de ses jeunes. Ainsi, ces trois dernières années, ils sont une quarantaine à 
avoir bénéficié de cette aide, complémentaires à celles de la CAF, pour financer cette formation essentielle à 
l’encadrement des enfants. 



Q
uelques mois à peine après son 

retour dans le giron communal, 

la Maison de quartier du Jard a 

franchi une nouvelle étape ! 

La structure s’est vue en effet labellisée 

«Espace de Vie Sociale» (EVS) en juin 

2023 par la Caisse d’Allocations Familiales, 

permettant ainsi un accompagnement 

technique et financier. 

La Maison de quartier du Jard a été 

inaugurée, dans la foulée, en présence de la 

Préfète déléguée à l’égalité des chances, de 

la Présidente du Conseil d’administration 

de la CAF et des partenaires mobilisés sur 

ce projet. 

Un espace de vie sociale reconnu

Située en plein cœur du centre-ville, la Maison de quartier du 
Jard, a ouvert ses portes en 2022. Son équipe dynamique, 
reliée au pôle éducation, jeunesse et sports, a pour mission de 

proposer et d’animer des temps conviviaux et de sensibilisation auprès 
des habitants. Des sorties sont également proposées.

Il était une fois la Maison de quartier du Jard ...

On ne s’occupe pas des problèmes de société?Idée reçue n°2



Le signal est fort dès la mise en place de la nouvelle 
équipe municipale en 2020 : l’emploi sera l’un des 
axes majeurs de la mandature. 

Pour preuve, une adjointe dédiée à l’emploi et à l’insertion 
a été intronisée. 

Depuis, de nombreuses actions ont été mises en place et 
développées : 
• des permanences de l’élue référente, dédiées à l’emploi 
• la création d’un job dating qui est devenu un rendez-

vous incontournable 
• la mise en place de l’opération «Au top pour mon 

job» qui propose au public en recherche d’emploi 
de bénéficier de conseils de professionnels pour la 
rédaction de CV, préparer un entretien, des aides pour 
le permis de conduire, la garde d’enfants … 

L’emploi des Vieux-Condéens : une priorité

Le saviez-vous ?

A
l’instar de l’Espace Jeunes, le Point Information Jeunesse (PIJ) a reçu la labellisation «information 
jeunesse» fin 2023. Même s’il s’agit dans ce cas d’un renouvellement pour six nouvelles années, cette 
reconnaissance valide le travail de la structure qui centralise l’information jeunesse et suit 150 personnes 

par an.

Les ados ne sont pas oubliés...

L’Espace Jeunes a été créé il y 
maintenant deux ans et accueille 
les adolescents de 12 à 17 ans. 

Son bilan est plus qu’encourageant : 
une cinquantaine de jeunes participent 
régulièrement aux activités et s’y 
investissent fortement en menant des 
actions d’auto-financement ou sociétales.

Cette démarche participative a pour but 
de les responsabiliser tout en leur offrant 
des parenthèses dans leur quotidien : 

partenariats avec le collège Jean Jaurès, 
sortie au zoo de Beauval, visite des stades 
de football, séjours … 

L’engagement de la commune a été 
souligné dernièrement par l’obtention 
de l’agrément de la CAF «PS jeune» 
(prestation de service jeune) qui a pour but 
de soutenir les projets des adolescents. 



La commune a pris à bras le 
corps la problématique de 
la désertification médicale 

et a su contacter, rencontrer, 
s’entourer, des partenaires 
incontournables pour mener 
des actions concrètes. Le 13 
juillet dernier est une date à 
retenir. En effet, la ville et le 
groupe de santé Filieris ont 
acté le déménagement de leurs 
locaux, situés au cœur de la 
Solitude, vers un étage complet 
de la Résidence autonomie 
Carrefour de l’amitié. Le 
groupe a lui-même financé son 
aménagement dans des locaux
 flambant neufs. 

Une offre de soins qui 
s’étoffe
Depuis le 15 janvier 2024, ce 
ne sont pas moins de trois 
médecins généralistes et deux 
infirmiers qui ont donc pris 
place. Mais ce n’est pas tout, 
car pour compléter cela, des 
démarches sont entreprises y 
proposer des permanences de 
spécialistes afin d’assurer, entre 
autres, le suivi des maladies 
chroniques. 

«Taper à toutes les portes»
«En matière de santé, il faut 
taper à toutes les portes», dixit 
M. le Maire. Et notamment 

celles de l’Agence Régionale de 
Santé et de la Communauté 
Professionnelle Territoriale de 
Santé de Valenciennes à laquelle 
notre commune est rattachée 
(organe piloté par des médecins 
référents et un coordinateur 
afin d’aider les professionnels de 
santé du territoire à se structurer 
et coordonner leurs actions). 
Autant d’interlocuteurs qui ont 
désormais bien identifié notre 
territoire et qui accompagnent 
la municipalité. 

Du concret pour la santé des Vieux-Condéens

Le saviez-vous ?

La municipalité a choisi de s’associer au Centre hospitalier de Valenciennes et à Valenciennes métropole pour proposer 
un village santé des femmes qui s’est tenu du 17 au 19 septembre dernier. Plus de 1 000 visiteurs ont été recensés 
et 81 femmes ont pu effectuer une mammographie grâce au mammobus, un dispositif de santé exceptionnel que 

nous avons eu la chance d’accueillir.

La ville est désertée par les médecins...?Idée reçue n°3



Une ville ...

... solidaire et animée !

C’est le budget total comprenant l’achat et la transformation de la future 
salle des fêtes à dominante culturelle, actuellement salle Ephémère. 
A noter que la Municipalité a décroché plus d’1,7 millions d’euros de 

subventions et de financements extérieurs.

4 millions
Le saviez-vous ?

La municipalité a choisi de s’associer au Centre hospitalier de Valenciennes et à Valenciennes métropole pour proposer 
un village santé des femmes qui s’est tenu du 17 au 19 septembre dernier. Plus de 1 000 visiteurs ont été recensés 
et 81 femmes ont pu effectuer une mammographie grâce au mammobus, un dispositif de santé exceptionnel que 

nous avons eu la chance d’accueillir.



La Ville et ses équipes se mobilisent depuis plusieurs années pour faire naître ce projet phare du 

territoire, et pour cela, ils ont souhaité s’entourer. 

En effet, « il est indispensable d’y travailler en concertation préalable avec les acteurs de la vie locale, 

je pense à nos associations, nos partenaires culturels et même les riverains, habitants qui seront directement 

impactés par l’effervescence créée par ce nouvel équipement», précise M. le Maire. 

Ainsi, des représentants associatifs, institutionnels et des habitants ont pu participer à des ateliers 

collaboratifs pour apporter leur pierre à l’édifice. 

Retour sur les grandes étapes :

La salle des fêtes : le projet phare

SEPTEMBRE 2023

JUILLET 2022

C’est effec�f, la commune 
rachète l’ancien Lidl en 
entrée de ville pour en faire 
sa future salle des fêtes.
Une opéra�on à 1,7 millions 
d’€ qui coûte bien moins 
chère qu’une 
destruc�on/reconstruc�on.

ET POUR LA SUITE ?

NOVEMBRE 2023

01

02

03

04

Le bâ�ment nommé 
Ephémère est 
officiellement 
inauguré. 
La structure 
temporaire accueille 
depuis presqu’un an 
maintenant des 
événements de la ville 
et associa�fs.

Premier événement en 
mode salle de 
spectacle pour 
l’Ephémère.
L’humour débarque à 
Vieux-Condé pour une 
soirée mémorable 
réunissant la crème du 
stand-up, devant un 
parterre complet de 
500 spectateurs.

Les événements vont se succéder durant la 
période transitoire. 
Puis, on appuie sur le bouton pause en 
octobre 2024, le temps d’effectuer les 
travaux de transforma�on défini�ve du 
bâ�ment. 

La culture est à l’abandon à Vieux-Condé...?Idée reçue n°1



Le saviez-vous ?

Avec son élargissement à toutes les pratiques artistiques, la Maison des arts propose désormais des stages permettant 
d’offrir aux Vieux-Condéens des initiations ou des découvertes de différents arts. La sculpture et le théâtre sont déjà 
au programme. Suivront d’autres activités comme la photographie, par exemple.

Des nouveautés en matière de culture ! 

La Maison des arts est une réalité ! C’est ce que 
l’on peut dire après les portes ouvertes qui se sont 
déroulées le 7 septembre dernier. Cet événement, 

largement salué par le public, marque la transformation 
complète de l’espace Decrouez en un lieu dédié aux arts 
sous toutes leurs formes.

La musique reste, les autres arts arrivent
Cette évolution du bâtiment situé rue du 8 mai a été 
officialisée lors des portes ouvertes. L’école de musique, 
qui conserve son identité propre, est désormais intégrée 
à la Maison des Arts. À terme, l’établissement accueillera 
également d’autres disciplines artistiques sous forme de 
stages, ateliers, expositions et animations, enrichissant 
encore davantage l’offre culturelle.

La Maison des arts ou la mue de l’Espace Decrouez

Nouveau

Nouveau

Nouveau

Festival du rire

HalloweenHalloweenHalloween

Thé dansant



450
C’est le nombre de colis que le 

CCAS a distribué aux familles les 

plus précaires de la commune 

entre 2020 et 2023, avec l’appui 

du département. Ces paniers 

sont composés de produits 

locaux afin de soutenir les 

circuits courts.

Le chiffre à retenir

S’il est bien une période qui 
a permis de réaffirmer la 
solidarité légendaire des 

habitants de Vieux-Condé, c’est 
bien celle qui a suivi l’installation 
de la nouvelle mandature.

2020-2021 : soutenir face 
au virus
Dès 2020, c’est un black-out total 
qui a eu lieu avec l’émergence 
de la Covid19. La Municipalité 
et les services communaux se 
sont pleinement mobilisés pour 
accompagner la population dans 
ce contexte difficile en étant très 
présents sur terrain, notamment 
en assurant une distribution de 
masques aux habitants. 

2022 : aider les victimes 
de la guerre
Le conflit ukrainien a vite 
emboité le pas de la période 
Covid dans les esprits. 
Vieux-Condé a pris toute sa 
place dans l’effort de solidarité 
nationale en étant la première 
commune du territoire 
à accueillir des déplacés 
d’Ukraine, à la Résidence 
autonomie Carrefour de l’Amitié.
 L’élan de solidarité local lancé 
par la mairie pour permettre 
à ces victimes de guerre de se 
nourrir se vêtir, ou meubler a 
été sans précédent ! 

2023 : tous unis face aux 
crises
Conséquence directe des faits 
repris précédemment, notre 
pays a dû (et fait encore) face à 
un contexte de crise énergétique 
et économique difficile. 
Au niveau local, la Municipalité 
et plus particulièrement les 
équipes du CCAS accompagnent, 
conseillent et soutiennent les 
habitants les plus fragiles.
Pour compléter ces actions des 
ateliers thématiques sur les 
éco-gestes, astuces pour faire 
baisser les factures d’énergie, 
ont été organisés et animés par 
les agents. 

2020-2023 : des années rimant avec solidarité

L’esprit de solidarité se perd dans la ville...?Idée reçue n°2



Proposer aux associations de la 
ville des locaux bien à eux : c’est 
la réflexion qui est menée depuis 

quelques temps maintenant.
Finalement, ce n’est pas une maison des 
associations qui verra le jour, mais bien 
plusieurs.

Des maisons des associations réparties sur 
plusieurs points de la ville pour plus de 
proximité seront ainsi créées avant 2026.
Pourquoi pas avant ? Tout simplement car 
cette opération nécessite la récupération 
de locaux que certains services municipaux 
vont devoir libérer. Une opération à 
tiroirs qui bénéficiera autant aux services 
communaux qu’aux forces associatives.

Travailler ensemble pour Vieux-
Condé, c’est le credo de la Ville. 
Cela vaut notamment pour le 

monde associatif qui doit (et mérite) d’être 
soutenu. 
C’est ainsi que le projet collaboratif d’un 
village des associations est né dans un 
élan collectif entre les responsables 
d’associations et la commune.
La première édition de ce nouveau format 
a eu lieu à l’Ephémère en juillet 2023 et a 
permis à la population d’aller à la rencontre 
des forces vives associatives.

Faire connaitre le monde associatif

Le saviez-vous ?

L
a commune dispose de trois associations caritatives, subventionnées par la municipalité, qui apportent 
soutien et aide aux habitants. Il s’agit des Colis du coeur (06.48.21.46.63), des Restos du coeur 
(07.86.73.06.90) et du Secours populaire (06.12.72.23.80).

L
’enveloppe fléchée pour les subventions 

de fonctionnement et de projets aux 

associations vieux-condéennes s’élève à 

390 000 €/an.

La Ville a pris l’engagement fort de maintenir son 

montant depuis 2020, c’est-à-dire même pendant 

la période Covid. 

Et pour répartir cette somme, M. le Maire n’est 

plus seul : «Il était inconcevable d’arbitrer seul dans 

mon bureau, stylo en main, face aux demandes de 

nos associations. Ainsi, nous avons créé un comité 

consultatif d’attribution composé de représentants 

de la Municipalité (majorité et opposition) et 

associatifs. Les demandes sont étudiées au cas par 

cas et les échanges sont très enrichissants. Depuis 

la mise en place de cette instance, je m’en remets 

systématiquement aux choix du comité».

Le soutien aux associations

auront leur(s) maison(s)

Les assos



Janvier 2023. En même temps que l’année 
commence, une nouvelle instance vit ses 
premières heures.

Le conseil des seniors, instance consultative, a pour rôle 
de porter la voix des personnes âgées de la commune 
auprès de vos élus.
Composé de sept Vieux-Condéens de plus de 65 ans, 
ce nouveau groupe s’est déjà réuni quatre fois et 
travaille sur des thématiques telles que la mobilité, 
le développement durable et les relations entre les 
générations.

Le saviez-vous ?

L
e réseau Transvilles propose aux seniors un abonnement annuel dédié pour l’utilisation des transports   
en commun du territoire. Consciente de la nécessité de faciliter la mobilité des seniors vieux-condéens, la 
commune apporte une participation à hauteur de 40€ à tout habitant justifiant des critères d’attribution 

de cet abonnement. 

Le CCAS et son service multi-accompagnement apportent une aide quotidienne à nos seniors.En bref, ce service, mis à disposition gratuitement, enregistre chaque année :• Une centaine de dossiers d’aides sociales réalisés 
• 450 interventions pour l’aide aux courses 
• Une centaine de transports accompagnés (ainsi que 270 interventions sur les communes limitrophes)

Le service d’aide à domicile, lui, apporte son soutien auprès d’une centaine de personnes quotidiennement. 
Quant au SSIAD, il intervient en intercommunalité pour la prise en charge d’une centaine de patients chaque année.

La lutte contre

1 200
C’est le nombre d’appels à 

destination de nos aînés, 

passés lors d’évènements 

climatiques (canicule, 

tempête) afin de s’assurer 

de leur bonne santé durant 

ces périodes particulières et 

ainsi pouvoir leur apporter 

une aide immédiate en cas de 

besoin.

Le chiffre à retenir

l’isolement social

On ne s’intéresse pas aux seniors...?Idée reçue n°3

La voix des seniors compte...



Le saviez-vous ?

L
e réseau Transvilles propose aux seniors un abonnement annuel dédié pour l’utilisation des transports   
en commun du territoire. Consciente de la nécessité de faciliter la mobilité des seniors vieux-condéens, la 
commune apporte une participation à hauteur de 40€ à tout habitant justifiant des critères d’attribution 

de cet abonnement. 

Résidence autonomie : des seniors comme chez eux

La Résidence Autonomie Carrefour de l’Amitié  est un lieu de vie paisible, sécurisé et convivial, idéal 

pour écouler des jours heureux.
A destination des seniors de plus de 60 ans autonomes et valides voulant maintenir un lien social et 

rompre l’isolement, l’établissement géré par le CCAS et la ville permet d’avoir un domicile sécurisé tout 

en gardant ses libertés.
Lieu de vie, lieu de rencontres, lieu d’épanouissement, la structure est régulièrement le théâtre de 

nouveautés, d’améliorations et de changements bénéfiques pour ses résidents

2022 : Salle informatique

2022 : Réfection des espaces de vie

2024 : Square Franck Boukla

2020-2024 : Toujours plus d’animations



F
inalisé il y a trois ans, le city stade fait 

désormais partie du paysage de la 

Solitude.
Equipé d’un terrain de football/handball 

extérieur, de quatre mini-buts sur les côtés 

du terrain et de trois paniers de baskets, 

il accueillera bientôt un nouveau voisin, à 

savoir une piste de pumptrack dédiée aux 

sports de glisse urbains (skate, bmx...).

Un city stade en plein coeur de la Solitude

En septembre 2023 ce sont neuf athlètes, officiant 
dans des disciplines variées comme les sports de 
combat, l’athlétisme, le handball ou le basket-

fauteuil, qui ont été récompensés de la médaille de la 
ville.

Les sportifs à l’honneur

2024, année olympique, est aussi une année sportive pour Vieux-Condé puisque deux projets d’aménagements sportifs aboutissent

• Un terrain de basket 3x3 au complexe sportif est accessible depuis septembre• Une aire de «pump track» (piste composée d’une succession de bosses et de virages pour la pratique ludique du VTT ou du BMX) sur le parvis de la Solitude, face au city stade verra le jour avant la fin de l’année.

Le saviez-vous ?

L
a commune a été l’une des premières villes de la région à obtenir le label «Terre de Jeux 2024». Ce label 
valorise les territoires qui souhaitent favoriser la pratique sportive dans le quotidien des habitants, en lien 
avec les jeux olympiques de Paris 2024. 

Il n’y a plus de place pour le sport...?Idée reçue n°4

L’avenir sera sportif



Le saviez-vous ?

L
a commune a été l’une des premières villes de la région à obtenir le label «Terre de Jeux 2024». Ce label 
valorise les territoires qui souhaitent favoriser la pratique sportive dans le quotidien des habitants, en lien 
avec les jeux olympiques de Paris 2024. 

Fermée en mars 2020 dès le début de la pandémie, 
votre mairie annexe a rouvert ses portes en juin 
2022 et en a profité pour se refaire une beauté.

Une borne numérique d’accès à Internet est disponible 
pour accéder à l’ensemble des services numériques 
publics (service-public.fr, Ameli, AMDPH, CAF, les 
différents sites de caisses de retraite, le portail des 
finances publiques…).
Une salle de permanence a été créée, permettant à vos 
élus mais aussi à des organismes comme la CAF et la 
Mission locale de recevoir les Vieux-Condéens.

Quant à l’agent d’état civil sur place, il est habilité à 
effectuer les mêmes actes que ses homologues de la 
mairie du centre-ville : actes d’état civil (à compter des 
années 2000), carte d’identité/passeport, certificat de 
vie, attestation de domicile, recensement militaire... 
Il peut également prendre les inscriptions aux différents 
événements de la commune (colis et repas des seniors, 
bacheliers, nouveaux arrivants, jardins fleuris, médailles 
du travail...) et recueillir les commandes de bacs de tri 
sélectif.
Ainsi, habitants du nord de la commune, c’est la mairie 
qui vient à vous et non l’inverse.

La mairie au plus près

de ses administrés

Le saviez-vous ?

E
ntre 2020 et 2023, vos mairie et mairie annexe ont délivré 10 474 cartes d’identité et 4 333 
passeports. Alors que ce service est ouvert depuis un an en mairie annexe, la structure a déjà 
remis 982 cartes d’identité et 444 passeports. 

E
n 2021, la mairie a conventionné 

avec la Préfecture du Nord la mise à 

disposition d’un dispositif de recueil 

(DR) mobile pour faciliter vos démarches.

En effet, la nouvelle carte d’identité 

nécessite des données biométriques qui 

obligent le demandeur à être physiquement 

présent pour les fournir (empreintes). Le DR 

mobile permet aux agents de la commune 

d’aller à la rencontre des personnes ne 

pouvant absolument pas se déplacer pour 

effectuer ces relevés indispensables à la 

réalisation de la carte.

Identité à domicile

2 062
C’est le nombre de 

téléchargements de 

l’application mobile de 

la commune depuis son 

lancement en avril 2022.

Cette solution numérique 

apporte les informations 

et les services de la ville 

directement dans les 

téléphones des Vieux-

Condéens.

Le chiffre à retenir

Il y a de moins en moins de services publics...?Idée reçue n°5



Repas des ainés
Fête de nuit

Brocante municipale
Spectacles pyrotechniques

Marché de Noël

Marché campagnard

On ne sait plus s’amuser à Vieux-Condé ...?Idée reçue n°6



Chères vieux-condéennes, chers vieux-
condéens,

Que de chemin parcouru depuis que vous nous 

avez donné votre confiance. 
Il nous a fallu redoubler d’énergie pour tenir 

nos engagements, agir avec vous et pour vous, 

dans le contexte que nous vivons : les crises 

sanitaires, économiques et sociales, conjuguées 

à une situation nationale et internationale 

préoccupantes. 
Ce défi, nous l’avons relevé en surmontant les 

obstacles, qu’ils soient financiers, juridiques, ou 

techniques, en faisant face aux imprévus, mais 

surtout en faisant preuve d’une détermination et 

pugnacité sans failles. 

Parce que VOUS le méritez, vous êtes toutes et 

tous notre moteur, notre motivation N°1. Vous 

l’avez compris, ici, on ne quitte pas le navire à la 

moindre contrariété ou saute d’humeur, pour un 

mot, un désaccord : nous, nous restons, débattons 

avec vous, et on ne lâche rien. 
Il est parfois bon de se poser et d’observer 

les différentes évolutions de notre territoire, 

achevées, ou en cours. 

L’une d’entre elles nous rend d’ailleurs impatients.

Parce que nous vous l’avions promis : dans  

quelques mois et après tant d’attente, vous pourrez 

enfin faire la fête à Vieux-Condé ! Quelle hâte de 

vous voir passer de beaux moments de joie dans 

notre future salle !

Nous sommes particulièrement fiers d’avoir su 

conserver et même apporter quelques nouveautés 

à notre programmation événementielle pour tous 

les âges de la vie, développer la qualité de notre 

service public, continuer de soutenir nos écoles, 

nos associations, nos commerçants et partenaires 

… avec des dotations de l’Etat de plus en plus 

restreintes. Tout cela évidemment, en faisant 

éclore les projets de notre programme. 

Vous nous témoignez régulièrement vos 

inquiétudes sur l’avenir de nos voiries et réseaux, 

bâtiments, logements, devenus vieillissants … 

Après des décennies d’inaction, c’est effectivement 

un lourd héritage et des investissements colossaux 

qui sont à mettre en œuvre dans les années à 

venir pour leur rénovation. Sachez que nous y 

arriverons, avec organisation, planification, et 

surtout en s’entourant de nos partenaires.

David BUSTIN, son équipe et son comité de soutien

Le message de la majorité

Nous avons été sollicités afin de faire une 
intervention dans une version “hors-série” 
du magazine municipal consacré aux 

projets réalisés dans notre ville depuis 2020.
Pour rappel, la majorité municipale actuelle est 
en place depuis 2014 sous la gouvernance de 
Messieurs Bustin père et fils.

Cette intervention nous paraît prématurée. Nous ne 
pouvons pas en effet commenter un bilan qui n’est 
pas encore paru, d’autant plus que la participation 
aux commissions essentielles (travaux, finances, 
vie scolaire, culture…) et un travail conjoint, dans 
votre intérêt, nous sont interdits.

Ce n’est pas l’inspiration qui nous fait défaut, mais 
nous avons décidé de nous positionner comme 
vous toutes et tous et d’attendre impatiemment la 
suite.

C’est après la parution du bilan que nous viendrons 
à votre rencontre afin d’échanger sur vos ressentis 
concernant la réalité de ce qui a été mis en œuvre 
et la répercussion ou pas sur votre quotidien.

Sachez que nous restons déterminés à redonner 
un nouveau souffle à Vieux-Condé.

Franck et le groupe Vieux-Condé Ô Coeur

Le message de l’opposition




